

Landkreis Vorpommern-Rügen

3. Wahlperiode

Anfrage

Einreicher:
Kreistagsfraktion Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler

Vorlagen Nr.:
A/1/2019

Status: öffentlich

Gremium:	Zuständigkeit:	Sitzungstermin:
Kreistag Vorpommern-Rügen		

Anfrage: Anschaffung einer mobilen Geschwindigkeitsmessanlage zur Geschwindigkeitskontrolle (Blitzer) durch den Landkreis Vorpommern-Rügen

1. Vor dem Hintergrund welcher Überlegungen soll das aktuell in Rede stehende mobile Geschwindigkeitsmessgerät zur Geschwindigkeitskontrolle (Blitzer) durch den Landkreis Vorpommern-Rügen angeschafft werden (mit Bitte um Begründung)?
2. Welchen konkreten Schwerpunkt legt der Landkreis Vorpommern-Rügen beim Einsatz dieses mobilen Geschwindigkeitsmessgerätes (Blitzer) im Kreisgebiet (mit Bitte um Begründung)?
3. Bei welchen konkreten Verkehrsschwerpunkten im Kreisgebiet soll dieses mobile Geschwindigkeitsmessgerät (Blitzer) zum Einsatz kommen (mit Bitte um Auflistung und Begründung)?
4. Sind bei der Festlegung der Einsatzbereiche dieses mobilen Geschwindigkeitsmessgerätes (Blitzer) im Kreisgebiet die Sicherung besonderer Verkehrsschwerpunkte, wie Schulwege und Unfallschwerpunkten, die also eine besonders hohe Verkehrssicherheit erfordern, berücksichtigt worden (mit Bitte um Darlegung der erfolgten Abwägung)? Wenn ja, welche dieser besonderen Verkehrsschwerpunkte mit erhöhter Sicherheitsanforderung wurden konkret im Kreisgebiet erkannt (mit Bitte um Auflistung und Begründung)?

Begründung:

Der Landkreis Vorpommern-Rügen beabsichtigt kurzfristig die Anschaffung eines mobilen Geschwindigkeitsmessgerätes zur Geschwindigkeitskontrolle (Blitzer). In den verschiedenen

Ausschüssen wurde dieser Umstand zum Teil heftig und kontrovers diskutiert. Zu den häufigsten Unfallursachen gehört überhöhte Geschwindigkeit, insbesondere an Fußgängerüberwegen, Kindertagesstätten und Schulen. Insofern dienen derartige Geschwindigkeitsmessgeräte der Kontrolle der vorgeschriebenen Geschwindigkeit, der Verkehrsziehung der Kraftfahrzeugführer und zur Verkehrsberuhigung, was zu einer höheren Verkehrssicherheit auf den Straßen innerorts und außerorts führt. Ein ausschließlich taktischer Einsatz des in Rede stehenden Geschwindigkeitsmessgerätes (Blitzer) zur Gewinnmaximierung ist daher abzulehnen.

Mathias Löttge
Fraktion Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler